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Ecundbeſitzer Vereine iſt entſprechend den

Nr 271

Fum Buß und Bettag
Vielen Menſchen iſt das Wort Buß und

Bettag ein fremder Klang Buße tun vor
wem beten zu wem

Und ſie nehmen dieſen Tag wie ſie jeden an
eren Sonntag nehmen als einen Tag der Er
holung für den Körper und Geiſt vielleicht
aber auch als einen Tag der Körper und Geiſt
immer tiefer hineinführt in Verflachung oder
gar in die Zerrüttung Und ſie wiſſen und
fühlen nicht daß dieſer Tag wie die Stimme des
Vaters iſt der ſein armes verlorenes Kind
herausholen möchte aus den Feſſeln tauſend
ſacher Not der es hinaufführen möchte in reine
Luft in himmliſchen Frieden der ihm wieder
die göttlichen Züge einprägen möchte auf das
entſtellte Angeſicht Kommet zu mir ſpricht
dieſer Tag

Aber freilich das iſt das Erſte daß man
noch ein Ohr hat für die göttlichen Dinge Wie
iſt das Ohr der Menſchen ſo ſtumpf geworden
Sie hören Gott nicht mehr O die Armen
Einmal werden Alle ihn hören müſſen näm
lich wenn er zu jedem Einzelnen ſpricht
Komme zu mir und der Menſch hinüber

muß über die geheimnisvolle Grenze und
Rechenſchaft geben muß wie er ſeine Lebens
fpanne verbracht hat Dann möchte er vor der
unerbittlichen Klarheit des Weltenſchöpfers
vielleicht Buße tun und beten nein nicht beten
ſondern flehen aber dann würden anklagend
alle jene Tage und Gelegenheiten vor ihm
ſtehen die ihn an Gott und ſeine unſterbliche
Seele gemahnt haben

Für ſtrebende ringende Menſchen iſt der
Buß und Bettag die ganz ſelbſtverſtändliche
Zuſammenfaſſung eines ſie immer durch
dringenden Gefühls Wer mit Gott durchs
Leben geht trauert täglich über ſeine Unvoll
kommenheiten ſeine Fehler ſeine Sünden
Wer Gott kennt und weiß daß er einſt ſeine
Seele in Gottes Hände zurücklegen muß faltet
die Hände und beiet am Buß und Bettog und
immer Verwirf mich nicht von deinem
Angeſicht

194691 Einwohner
Die Einwohnerzahl Halles ſteigt langſam

weiter Der Oktober 1925 hat einen Zuwachs
von 634 Perſonen gebracht ſo daß die Wohn
bevölkerung auf 194 691 Perſonen am 1 Nov
ſtand Vom 1 Juli 1925 bis 1 November
1925 alſo in vier Monaten beträgt der Zu
wachs im ganzen 905 Köpfe d i ſoviel Per
ſonen als ein Dorf in Mitteldeutſchland durch
ſchnittlich Einwohner hat

Faſt fünfſechſtel des Zuwachſes im Oktober
1925 entfällt auf den Ueberſchuß der
Zu züge gegenüber den Fortzügen der Reſt
auf den Ueberſchuß der Geburten über die
Sterbefälle im Berichtsmonat

Es iſt bemerkenswert welcher geringe Un
terſchied im Wert dieſer beiden Bevölkerungs
vorgänge die im Geburtenüberſchuß und im
Wanderungsgewinn zum Ausdruck kommen in
den letzten Jahren im Vergleich zur Vorkriegs
zeit entſtanden iſt

Vor dem Weltkriege zogen in den letzten
Monaten des Jahres jeweils monatlich 3500
bis 4000 Perſonen zu und etwa 1000 weniger
fort jetzt ziehen etwa 2200 bis 2400 Perſonen
monatlich zu und 1800 bsi 2000 fort

Der Wanderungsgewinn iſt alſo auf unter
die Hälfte der Vorkriegszeit geſunken Da
neben iſt der Geburtenüberſchuß von monatlich
150 bis 180 Köpfen auf etwa auch die Hälfte
geſunken er geht über 70 bis 80 Köpfe pro
Monat nur ſelten hinaus

irlichen ä e GDie natürlichen Vorgänge Geburt und ſtanden Der Ordnungsblock hat den
Tod halten ſich alſo gegenwärtig in einer bei
nahe merkwürdigen Parallele zu den wirt
ſchaftlichen Vorgängen Zuzug und Fortzug

Ein Heim des D H V
Der Deutſchnationale Handlungsgehilfen

Verband hat am 15 November d Js ſeine bis
her in der Rathausſtr 13 und Albrechtſtr 39
befindlich geweſenen Geſchäftsräume in das
neuerworbene D H Haus Dorotheenſtr 1
verlegt

Hausbeſitzerverband Saalkreis
Ein Verband Saalkreis der Haus W

regungen des Preußiſchen Landesverbandes nach
mehrfachen internen Verhandlungen zwiſchen
den führenden Herren nunmehr in einer Sitzung
im Roten Roß gegründet worden Als Ver
treter ihrer Vereine waren dabei anweſend die
Herren Hauck Nietleben Bode Lölau Arndt
Wettin Schneider Zöberitz Hauſchild Gröbers
Worch Canena Weiland Ammendorf ſowie
als Vertreter des Bezirksverbandes Tr Baer
Halle Die Vereine Diemitz und Bruckdorf
hatten ihre Zuſtimmung ſchriftlich erklärt ſodaß
ver Verband Saalkreis der Haus und Grund
beſitzur Vereine nach mehrſtündigen Beraktun
en von den Anweſenden einſtimmig als im
ntereſſe der im Saalkreiſe organiſierten Haus

und Grundbeſitzer errichtet werden konnte Die
offizielle Wahl des Voxſtandes wird demnächſt
in einer von Herrn Hauck Nietleben einzube
rufenden Ferinminng vorgenommen werden
während im übrigen die ung des neuen
Verbandes Saalkreis n öglichkeit am

Tage der Bezirksverbandsſitzungen und zwar
unmittelbar vor itattfinden ſollen

Mittwoch den 18 K

Auf der Empore ein erwartungsvolles Pusdli
kum Es geht um die Notſtandsmaßnahmen zu
gunſten der ſtädtiſchen Beamten Angeſtellten Leh
rer und Arbeiter Der Haushaltsausſchuß hat ge
tagt die Varteien haben in ihren Fraktionsſitz
ungen eifrig gearbeitet und hinter den Kuliſſen iſt
man auch ſehr iätig geweſen Eine Flut von An
trägen liegt vor die einzelnen Anträge bekommen
Zuſatzanträge Und die Zuſatzanträge werden ver
ſchönt durch Zuſatzzuſatzanträge Ein Unkundiger
hat einen Ariadnefaden nötig um ſich durch das
Labyrinth hindurchzufinden

Stadtv Splett berichtet über die Beſchlüſſe
Haushaltsausſchuſſes Der Antrag der

Deutſchvölkiſchen Vorſchüſſe in Höhe eines Mo
natsgehaltes zu geben hat der Ausſchuß abze
lehnt weil ſolches Verfahren die Beamten nur
noch tiefer in die Schuldenwirtſchaft führt Ebenjo
ſind die Anträge der Kommuniſten gefallen die
allen ſtädtiſchen Arbeitnehmern eine Lohner
höhung von 10 Pfg je Stunde ab 1 Oktober
geben die Beſoldungsgruppen 4 der Beamten
ſtreichen und den Beamten der Gruppen 5 und 6
eine Aufbeſſerung von 10 Proz der Gruppen 7
und 8 eine Zulage von 5 Proz ab 1 Oktober ge
währen wollen Der Antrag ſteht mit den geſes
lichen Beſtimmungen im Widerſpruch Die Stadt
kann von ſich aus nicht einfach die Beſoldungs
klaſſen 4 aufheben Und hinſichtlich der Arbei
ter iſt die Stadt an die Vereinbarung mit dem
Kommunenverband gebunden Dagegen hat im
Haushaltsausſchuß der Antrag der Sozialdemo
kraten allen ſtädtiſchen Beamten Angeſtellten und
Lehrern ſogleich eine einmalige Notſtandsbeihicfe
in Höhe eines halben Monatsgehalts zu zahlen
Zuſtimmung gefunden Für die Arbeiter iſt ine
Notſtandsbeihilfe in Höhe von zwei Wochenlöhnen
jedoch abgelehnt Dem Magiſtrat wurde ſtatt
deſſen aufgegeben ſchnellſtens mit dem Kommu
nenverband über Neuregelung der Löhne zu ver
handeln Der Haushaltsausſchuß erkannte die
Notlage der Arbeiter und Beamten an Aber
das Sperrzeſetz zieht Schranken Die Not
der Beamten iſt zudem auch keine ſpezifiſch halliſche
Not ſondern herrſcht überall im Reich Jhr inuß
mit Maßnahmen von Reichswegen begegnet wer
den Tatſächlich liegen die Dinge ſo daß die De
haltspolitik des Reiches hart an die

Gefahrengrenze für unſere Wirtſchaſt
heranreicht d h die Beamten können nichts mehr
kaufen der innere Markt verödet die Produktion
wird t und der Auslandsmarkt kann für
den Ausfall des Jnlandsmarktes keinen Ausgleich
bieten Das iſt eine Gefahr mit der ſich eine Ta
gung des Reichs der Staaten und aller Wirt

riß unter Se n der Reichsbank be
ſch

des

äftigen müßte enn wir unlängſt die
Magiſtratsgehälter erhöht haben ſo iſt
eine Parallele damit gar nicht zu ziehen Dort
galt es gewiß keinen Notſtand zu bekämpfen ſon
dern es handelte ſich um die Pflicht Männern die
der Stadt in führender Stellung wertvolle Dienſte
leiſten ähnliche Bezüge zu geben wie andere
Städte hinter denen Halle außerordentlich zurück
geblieben war Kaſſel z B zahlte ſeinen Ober
bürgermeiſter mehr als das Doppelte als Halle
Wenn man dieſe Diverenz beſeitigte ſo geſchah
das im wohlverſtandenen Jntereſſe der geſamten
Bevölkerung Der r hat einen Fonds
aus dem er jetzt ſchon in Not geratene Beamte ind
Angeſtellte unterſtützt er verfährt dabei großzügi
ger als Staat und Reich Aber manchem Ange
ſtellten und Arbeiter liegt das nicht in der Not
mit Bittgeſuchen zu kommen Darum wollen wir
einen

Notſtandsfonds

ſchaffen mit einem beſonderen Statut das
notleidenden Beamten Angeſtellten und Arbeitern
nach feſtumriſſenen Satzungen z B bei Todes
fällen bei Zwangsumzügen Niederkunft der Frau
Badereiſen die der Arzt für dringend nötig erach
tet ein Recht auf Beihilfe gibt

Stv Minner Ordnungsblock iſt mit dem
Beſchluß des Haushaltsausſchuſſes nicht einver

illen die
Notlage der Beamten und Arbeiter zu mildern
aber über die Wege a denen das geſchehen
ſoll beſteht keine Einheitlichkeit Jch ſtelle um
unſerer Hilfsaktion einen feſten Rahmen zu
geben folgenden Antrag

Sämtliche Beamte Angeſtellte Lehrer
Wartegeld und Ruhegehaltsempfänger er
halten eine Notſtandsbeihilfe von 100
ſämtliche ſtädtiſchen Arbeiter zwei Wochenlöhne
Wenn das Sperrgeſetz und andere entgegen
ſtehenden Beſtimmungen die erſ des
Antrages unmöglich machen ſollten erſuchen
wir den Notſtandsfonds um 150 000 M zu
erweitern damit aus ihm Beihilfen gegeben
werden können
Der Antrag der Sozialdemokraten ein halbes

Monatsgehalt zu geben iſt unſozial denn da
bekommen die unteren Klaſſen kaum 50 die
oberen Stufen unverhältnismäßig viel Wir
wollen aber daß alle möglichſt die gleiche Summe
bekommen Auf die Jnduſtrie wird wie befürch
tet wird der Antrag nicht zurückwirken Und
wenn auf den Neid der Staatsbeamten hin
gewieſen wird ſo bin ich der Ueberzeugung man
tut den Staatsbeamten damit Unrecht Sie werden
den ſtädtiſchen Beamten die Beihilfe wohl
gönnen und werden unſere Abſicht anerkennen
daß wir

durch ſolche Beſchlüſſe zugleich Reich und Staat
von Stadtwegen zwingen

wollen die Beamtenſchaft auskömmlich zu be
zahlen Andere Städte werden in ähnlicher Weiſe
vorgehen Der von den Deutſchvölkiſchen be
antragte Vorſchuß iſt unlogiſch Wie kann der Be
amte wo ſein Gehalt an ſich nicht reicht nachhernoch Vorſchüſſe W ſollen Wir ver
z rn lediglich ſeine Schuldenlaſt Wenn jetzt
ie Deutſchvölkiſchen einen Antrag eingebra

haben den Beamten ſtatt 100 M eine Beihil
von 150 M zu geben ſo iſt das ein recht durch

ovember 1925

Um die ſtädötiſche Kotſtanösaktion
Sperrgeſetz und Kommunenverbanöd Fblehnung der Vorſchüſſe
Beihilfen von durchweg 100 Mk Die Stellung des Magiſtrats

Ueberſichtiges Manöver Vielleicht geht das U
auf 200bieten fort und es kommen noch Anträge

und 300 M
Stv Mundt Deutſchvölkiſch Alle ſolche

Unterſtellungen lehnen wir ab Uns leitet nur
die Rückſicht auf die Not der Beamten Der Vor
ſchuß hat doch ſeinen Wert er gibt eine Atem
pauſe Der Beamte kann ſeine Wintereinkäufe
machen Er kann Kleidung gegen Barzahlung
und damit billiger kaufen Der Beamte muß
auskömmlich bezahlt werden ſonſt iſt er nicht
leiſtungsfähig und der Staat hat den Schaden
Was den zweiwöchigen Wochenlohn als Beihilfe
für die ſtädtiſchen Arbeiter anlangt ſo iſt es aus
geſchloſſen daß der Magiſtrat da mitmacht Ein
ſolcher Beſchluß iſt zwecklos Richtiger iſt es der
Magiſtrat leitet ſofort Verhandlungen mit dem
Kommunenverband ein Heil Heil bei den
Kommuniſten

Für die Sozialdemokraten ſpricht Stv
Schaumburg Seine Rede iſt ein politiſcher
Leitartikel von ſeinem Parteiſtandpunkt aus ſo
gar kein ſchlechter Er gibt eine Ueberſicht über
die Beamtenpolitik die die Parteien im Reichs
tage bisher getrieben haben und kommt natürlich
zu dem Beſchluß daß ſeine Partei allein die Sache
richtig gemacht hat Der Preisabbau ſei ein voll
ſtändiger Fehlſchlag geweſen Vorſchußzahlungen
erſcheinen ihm ein Unding Die Anträge der
Kommuniſten ſcheitern am Geſetz Der Hinweis
auf den Kommunenverband macht ihm keine Be
denken Er und ſeine Freunde meinen was die
Zuwendung an die Arbeiter anlangt Die Sache
geht wenn ein ſtarker Wille dahinter ſteckt

Der Kommuniſt Härtel hält gleichfalls eine
weitangelegte Wahlrede Er reibt ſich beſonders
an den Sozialdemokraten und empfiehlt zum
Schluß die Anträge ſeiner Partei

Stv Schulz Ordnungsblock bringt den
Antrag ein den Magiſtrat zu ermächtigen
zur Zahlung von Vorſchüſſen und Beihilfen an
ſtädtiſche Beamte und Arbeiter bis zu 150 090

Mark aus dem Dispoſitionsfonds
zu entnehmen

Jm Namen des Magiſtrats betont Stadtrat
Velthuyſen der Magiſtrat müſſe die geſetz
lichen Beſtimmungen beachten Er könne ſich
nicht gegen das Sperrgeſetz auflehnen Auch
eine Umgehung des Sperrgeſetzes
ſei für ihn nicht möglich Jn Notfällen
geben wir Unterſtützungen und war er die
nicht zurückgezahlt werden müſſen ir geben
auch Darlehen Jch begrüße es wenn der Antrag
Schulz den Magiſtrat auf dem ſchon beſchrittenen
Wege beſtärkt

Stv Petersdorff Soz ſetzt ſich im
weiteren Verlauf der Debatte mit den Kommu
niſten auseinander denen er vorwirft daß ſie
allezeit eine recht unpraktiſche Politik getrieben
haben und in der Zänkerei mit der Sozial
demokratie ihre Hauptaufgabe ſähen Jm übrigen
iſt er der Anſicht der Magiſtrat ſoll ſich nicht
hinter Paragraphen verſchanzen Die Sverrgeſetze
muß man umgehen aber Stadtrat Velthuyſen
gerade ſei es der im Magiſtrat ſich gegen alle
Anträge wehre
Bürgermeiſter Seydel Jch ſtelle feſt daß
Herr Stadtrat Velthuyſen hier im Auftrage und
in Uebereinſtimmung und auf Grund
eines Beſchluſſes des Magiſtrats geſprochen hat

Stadtrat Velthuvſen weiſt dann noch im
beſonderen die Auffeſſung des Herrn Petersdorff
als abſolut unzutreffend zurück Die Behauptung
ſei vielfach aus der Luft gegriffen

Stv Schmidt Deutſchvölkiſch erklärt der
Geſamtbetriebsrat der ſtädtiſchen Arbeiter habe
ſich mit den Anträgen der Deutſchvölkiſchen ein
verſtanden erklärt und ſie die einzig vernünftigen

An rSt Minner entgegnet Herr Schmidt habe
im Haushaltsausſchuß die naive Auffaſſung ver
treten die Vorſchüſſe brauchten natürlich nicht
zurückgezahlt zu werden Dieſem Gerede habe ja
nun Herr Stadtrat Velthuyſen ein Ende gemacht

Bei der Abſtimmung
leiſten ſich die Kommuniſten den Scherz nament
liche Abſtimmung r beantragen Es genügt feſt
zuſtellen daß der Antrag Minner den wir
vorſtehend im Fettdruck hergusgehoben haben100 M Beihilfe an alle ſtädtiſchen Beamten
Lehrer Angeſtellte Ruhegehalts und Warte
geldempfänger und an die Arbeiter zwei Wochen
Lohn als Beihilfe falls Ablehnung Verſtärkung
des Notſtandsfonds um 150 000 mit 29 gegen
25 Stimmen angenommen wird Es ſtimmte
dafür die Linke und die Stadtverordneten Hoe
Minner Ploennigs Fehſe Volhardt und
Zwanzig

Angenommen wird ferner ein Antrag den
Magiſtrat zu erſuchen beim Reich Schritte zu tun
daß eine allgemeine Aufbeſſerung der
Beamtengehälter vorgenommen wird Der An
trag Splett Feſtſtehende Grundſätze für Beihilfen
und Darlehen aus dem Notſtandsfonds zu ſchaffen
und der Antrag Schulz den Magiſtrat zu er
mächtigen aus dem Diſpoſitionsfonds bis zu
150 000 Mk für Vorſchüſſe uſw zu entnehmen
net die Zuſtimmung der geſamten Verſamm
ung

Alſo im allgemeinen ein Abſchluß der Not
ſtandsaktion im Stadtparlament mit dem ſich ein
großer Teil der Beomtenſchaft befriedigt erklärt
Die Wünſche wegen einer generellen Neuregelung
kommen ja hierbei nicht in Betracht Aber wer
den die Beamten und Arbeiter nun auch wirklich
das erhalten was ihnen geſtern eine Mehrheit
des Kollegiums zugebilligt hat Zweifel ſtacke
Zweifel ſind hier geboten Der Magiſtrat ſtellt
ſich auf den Standpunkt für uns gilt das Sperr
geſetz und das Abkemmen mit dem Kommunal
verband Wir worden

auf keinen Fall
den Verſuch machen die geſetzlichen oder die ver
vertraalichen Beſtimmungen zu umgehen

wenn man die praktif
Beſchlüſſe betrachtet Es
brachte Vorſicht
Notſtandsarbeiten um 150 000

werden
Kreis verbandes
vereine

2 Blatt

Um dieſe Erklärung kommt man mag Na
ur Sache ſtehen wie man will nicht herum
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2 Bnichts ſonderlich Bemerkenswertes Der öſtk a
Bebauungsplan und die Umgeſtaltung des Gut
parkes Gimritz wurden genehmigt der Antrag auf
Inſtandſetzung von Stroßen an der Artilleci
kaſerne abgelehnt ein Geſuch um Ueberlaſſung von
Ehrenpreiſen dem
Antrag auf Bereitſtellung von Mitteln zur Sin

richtung einer ſt er
Magiſtrat übergeben und der

c

Fädtiſchen Müllobfuhr dem
on BioHaushaltsausſchuß überwikehrs und 53 J J G 23 33gewünſchten Verwaltungsberichte will der M

ſtrat für die Jahre 1921 23 demnächſt vorlen
wahrſcheinlich auch den für 1924

Am Totenſonntag
Poſaunenchöre des

Evangeliſcher Jungmänne
auf den Friedhöfen Choräle blaſen

Der Giebichenſteiner Chor bläßt vormittags auf
dem Giebichenſteiner Friedhof der Chor vo
St Moritz nachm 212 Uhr auf dem Süd

14 Uhr an auf dem Nord

die Vereinigten

friedhof von etwa
friedhof

v

Totenfeſtmuſik in der Barthoſom
Giebichenſtein Der Kirchenchor der
lom Gemeinde Halle Giebichenſtein veran
ſtaltet am Abend des Totenfeſtes um 8 Uhr in
ſeiner Kirche eine Abendinuſik Der Chor ſingt

Kirche
Bartho

Motetten uſw von Mich Bach Herzog
Brahms u a Als Soliſtin iſt Frl Marga
Petzold gewonnen ſie ſingt Lieder aus dem
17 Jahrh ſowie v Brahms und Klanert Für
die Orgel ſind Werke von Bach und Rhein
berger vorgeſehen Der Reinertrag iſt für die
innere Ausſtattung des neuen Gemeindehauſes
beſtimmt

Unterſchlagung von Schülerſpargeldern
Das Landgericht Halle verurteilte am

21 Juli 1925 den Volksſchullehrer Richard H
wegen Amtsunterſchlagung zu drei Monaten
Gefängnis H hatte auf Anraten ſeiner Vor
geſetzten und um den Spartrieb ſeiner Schüler
anzuregen eine Schulſparkaſſe eingerichtet Die
Spargelder wurden von ihm geſammelt und
unterſchlagen

Die beim Reichsgericht gegen das Urteil
eingelegte Reviſion des Angeklagten rügt die

öffentlichen Sparkaſſen vorgenommen

hat
gung iſt demnach zu Recht erfolgt

Amklicher Wekterdienſt
Nachdruck nur mit Genehmigung der Thüringiſchen

Landeswetterwarte Weimar
Die Wetterlage Der Kern des Hochdruckgebietes liegt über der Nordſee und wird ſich ver

mutlich nach Oſten bewegen Wir verbleiben an
der Südſeite des Hochdruckgebietes mit ſeinem
wolkigen nebligen Wetter ohne daß erhebliche
r eintreten werden Ueber Jsland iſt
ein neues Tiefdruckgebiet erſchienen das uns aber
nicht beeinfluſſen wird

Vorausſage für Mittwoch Fortdauer des herr
ſchenden Wetters

Schneebericht Jnſelsberg Nachts Nebel
6 Grad morgens Rebel 5 Grad ſtarker

Nordoſtwind Schneedecke 9 Zentimeter Ski und
Rodel mäßig Brotterode Nachts bedeckt

5 Grad morgens Nebel 3 Grad Mäßige
Oſtwinde Schneedecke 4 Zentimeter Pulverſchnee
Ski und Rodel nicht möglich

Batke mit Bachin
dann bist du slcher Das ist der erste und Ddeste
Rat erfahrener Hausfrauen die auf ihr Backen etolz
sind Dr Oetker s Backpulver Backlinhat sich seit üter 30 Jahren in Millionen von Haushbal
tungen glänzend bewährt Der Vertrauen ist von diesera
Aeit punkt an stündig gest egen und steigt auch beute
hoch Rinen besseren Zuverlässigkeitsbdeweis gibt es nicht

Versuchen Sie bitte

Käsekuchen
Zutatien

Toei g 65 g Butter Belag I Pfd Quark
60 g Auerer 200 g Zucker
150 g Weizenmehl l Plctohen Dr Oetker s
1 Ei Vanillin Zuoker2 Teelötfet von Dr Oet 2 Eier das Weiße z Schnee

Kor s Backpulver geschlagen
Backin 75 g Dr Oetker s Gustin

150 g Korinthen
Kitwas sauren Rahm

Zudéoreitung Zuerst dereltet man den iund Zucker werden mit einem Teil des mit e er
gemischten Mehles verrührt Dann ardeitet wan die
kaligestellto und in Stückcben zerpflückte Butſer mit
dem Rest des Mehles unter die Masse und kügt nötieen
falls sovlel Mehbl hinza daß sich der Teig ansrollen läbt
Mit dem fertigen Teig delegt man den hoden einer
Springkorm Den Quark hat wan wünrend dessen auf

Annahme der Amtsunterſchlagung durch das
Landgericht der Angeklagte habe die Ein

richtung des Sparſyſtems im Jntereſſe der
Die

Reviſion iſt vom 3 Strafſenat des Reichsge
richts verworfen worden mit der Begründung
daß der Angeklagte die Spargelder von ſeinen
Schülern in amtlicher Eigenſchaft angenommen

Die Verurteilung wegen Amtsunterſchla

e Siebd gut adlauten lassen rei
Sieb und vorrührt ihn s0 tig r r a
zu einer glatten Masse gidt wan vaecd and nach
uoker Vanininzveuer Eidotter Gustin und Korinthen
hinzu und verrührt v gat Za ſetzt hedt manvorsiehtig den Ciwerßsohnee untoe die steite Quarkwmasse
streleht die e aut den Teig und backt den Kuehen dei

guter Mittelhitze ee 50 Minoten
Verlangan Sio vollständige Rezeptbücher
kostenlos in den Goschäften wenn vergriffen

umsonst u portofrei von
Dr A Oetker Bielefeld

1

W
S

S



Wenn man erſt ändern laſſen muß
Die Herbſt und Wintermoden liegen in den

Schaufen nern aus Entzückende Sachen Pelze
Mäntel Kleider Hüte uſw Mancher Frauenblid
ruht auf ihnen An Anſpielungen h t es nicht
Aber der Mann ſchüttelt bedenklich den Kopf
Geldknappheit Endlich gibt er nach Run wird
berichtigt ausgeſucht gewählt Natürlich iſt oft
zu ändern irgendwo paßt es nie Aber man wird
ſich über den Preis einig und Zahlung wird ar
geſagt ſobald die Aenderung gerrasht iſt Alles
ſcheint in beſter Ordnung zu ſein Und iſt es
doch nicht Wie liegt vom rechtlichen Standpunkt
aus die Sache Jſt das Stüd gekauft und in
das Eigentum des Käufers übergegangen zur
Aenderung aber weil es nicht paßt bei dem Ver
käufer zurückgelaſſen worden oder iſt das Stüc
nach einer Vorlage mit den vereinbarten Aende
rungen nur beſtellt worden

Jſt z B ein Pelz gekauft und zur Aenderung
bei dem Kürſchner zurückgelaſſen worden ſo iſt er
nur dann Eigentum des Käufers wenn er von
hin auch abgenom men worden iſt Andern
zlls bleibt er Eigentum des Kürſchners Dieſer
t berechtigt über ihn anderweit zu ver fen ihn

zu verkaufen uſw Es iſt nur ein Pelz beſtellt
nd der Kürſchner nur verpflichtet einen Pelz

wie er zur Auswahl vorlag mit den ver
einbarten Aenderungen zu liefern Ganz abge
hen davon daß ſelbſtverſtändlich bei Anferti
zung eines neuen Pelzes der Käufer nach
ängerer Zeit in deſſen Beſitz kommt als es bei
oßen Aenderungen des abgenommenen Pelzes

eſchehen wäre können nach der Ab i eferung jenes
Velzes Streitigkeiten entſtehen Der neue Pelz
zefällt nicht weicht in der Farbe ab pavt nich
Das Prozeßgericht hat Arbeit

Um ſolchem unliebſamen Streit aus dem Wege
zu gehen kauft wan einen Pelz oder üborhanft
in Kleidungsſtück der grundſätzlich befriedigt
u feſtem Preis und nimmt ihn ausdrück
ich ab ſagt alſo etwa Jch nehme den Peiz
b aber ich behalte mir vor daß er geändert wird

Das iſt keine Tüftelei Denn dann iſt man Eigen
ümer des Pelzes geworden und kann ihn unter
zerzicht auf Aenderung jederzeit herausfordern
das beſonders von Bedeutung iſt wenn der Kürſch
er die Aenderung verzögert oder etwa gar in
onkurs verfällt Man kann nunmehr den Pelz

in einem anderen Geſchäft ändern
aſſen und evtl die dadurch entſtehenden Koſten die ſonſt den Kürſchner be

laſtet hätten vom Preis abziehen
Jſt Abnahme nicht erklärt ſo kann man zwar

bei Verzug auf Lieferung eines neuen Pelzes
mit Aenderung beſtehen aber auch eine Nach
teferungsfrift unter der Erklärung ſtellen daß
man ſonſt wenn dann nicht geliefert werde von
er Lieferung abſehe und Shadenerſetz wegen

eines höheren Preiſes den man in einem anderen
Geſchäft zahlen muſſe verlangen werde Allein
ruch bei vünftlicher Lieferung ſind freite friten
darüber möglich ob der Pelz wie beſtellt geliefert
iſt Tritt won aber bei unnfinkitjch r Käofernng
tach vergeblichem Ablauf der Friſt zurück dann hat
man keinen Pelz vor allem den ausgewählten
richt dagegen einen Prozeß zu erwarten

Dr Buerſchaper

Stille am Wochenmarkt

Der Wochenmarkt vom Dienstag trug ein düſte
res Gepräge Ueberall lagen Grabkränze zum
Verkauf Sogar die Bauersfrauen hatten von
auswärts welche mitgebracht

Das Geſchäft war im übrigen recht flau Das
Angebot ließ zu wünſchen übrig und die Käu
ferinnen fanden ſich nur ſpärlich ein

Ueber allen
Mit dem Unterkörper in Schlamm und Waſſer

ſteckend fand man vergangene Nacht im Mühl
graben am Kuttelhof einen Mann auf Er gab
an etwa fünf Perſonen hätten ihn ohne jeden
Anlaß überfallen und über das Geländer ins
Waſſer geſtürzt Zwei Stunden habe er darin
ſtehen müſſen Mit einer Leiter zog man ihn
heraus und brachte ihn im Krankenwagen in ſeine
Wohnung Da der Mann angetrunken war iſt
es nicht ausgeſchloſſen daß er unter dem Einfluß
des Alkohols auf das Geländer geklettert und ins
Waſſer geſtürzt iſt

J

Mit einem Spazierſtock ſchlug ein unerkannt
ntkommener Mann t Nacht auf dem

Moritzzwinger ein junges ädchen ins Geſicht
Sie trug eine blutende Verletzung davon Man

Hte ſie in ihre Wohnung

Cröllw tzer Wünſche
Aus dem BürgerVerein Halle Cröllwitz
Die am 11 November in Kramers Reſtaurant

abgehaltene diesjährige letzte Verſammlung war
gut beſucht und zeichnete ſich durch rege Ausſprache
der Mitglieder aus Der Vorſitzende Herr Poſt
inſpektor Horſtmann gedachte des verſtorbe
nen Stadtverordneten Staudtmeiſter deſſen Ver
J kte um den Bürgerverein er beſonders hervor
hob

Herr Stadtverordneter Ritter ſprach über
Kommunal AngelegenheitenJn faſt eſtaär igem Vortrag behandelte er
Steuervorlagen Beſetzung der Deputation Flug
hafen Verpachtung der d im Zoolo
giſchen Garten und Wittekind Beläſtigungen vurch
die Gerüche der Cröllwitzer Papierfabik Er
höhung der Gehälter der Mag ſſtratsmitgli der
Neubau der Cröllwitzer Drücke Ankauf verſ ie
dener Grundſtücke Elektrizitätswerk Verlegung
der Reparatur Werkſtatt der Straßenbahn Ve
leuchtung der Halteſtellen Feuermelder und der
gleichen An der Ausſprache beteiligten ſich die
Herren Obering Rohwaſſer Stadtverordneter
Kaufmann Baumüller Möhlis Eſche Studienra
Dr Günther Rieke Dreſcher Heinzel Klinz ProfNiemeyer und Paſtor Kunitz Beſprochen wurden

in die Mängel in der Linienführung und Umſteigemnöglichkeitenbeider Straßenbahn Mit Rückſicht auf
den bevorſtehenden Brückenbau t rd von der
Stellyng beſtimmter Anträge abgeſehen Die Art

der e r des p erireeants und die ungün ngsnie bei dem Wirt z Seraſchente werten on

einigen h L n n wbei glei au Nebenkoſt 2c von t Hauszinsſteuer

Muſikbeträge 50 000 Mk bis 60 000 Mk Hin
ewieſen wurde Herr Ritter verteidigte aus ſozi
en Gründen die jetzige Verwendung des früheren

Peißnitz Reſtaurants Das Etabliſſement Wittekind
und Zoologiſcher Garten ſollen verpachtet werden
wenn angemeſſene Pachtangebote erfolgen

Der ſchlechte Zuſtand des Straßen
pflaſters in der Talſtraße der ehe
des Verbindungsweges zwiſchen Fuchsbergſtr ße
und Lettiner Weg der Dölauer Str ſowie des ſo
Pudn Borkenhäuschens wird von der Ver
ammlung eingehend erörtert Der Vorſtand wird
erſucht Anträge auf Abſtellung der Mängel ein
zureichen Jm weiteren wird die letzte Briefkaſten
leerung an Sonntagen 5 Uhr nachm bemängelt
Der Vorſitzende verſpricht ſich für eine ſpätere
Briefkaſtenleerung zu verwenden Mängel über
die Brief und Poſt v in Cröllwitz ollen
bei den beteiligten Dienſtſtellen mündlich erörtert
werden

Herr Paſtor Kunitz teilte mit daß der Zu
gangsweg über Lehmanns Felſender an der Rainſtraße am Großmannſchen Grund
ſtück beginnt ſeit einem Vierteljahr durch eine
Tür abgeſchloſſen ſei Dadurch wäre der Beſuch
des Felſens eines der ſchönſten Teile unſeres
Saaletales unmöglich gemacht Da der Weg ſeit
mehr als 30 Jahren für das Publikum frei gewe
ſen ſei wäre die Wiederfreigabe zu fordern Zum
Schluß wurde die Bitte ausgeſprochen Schritte
zu unternehmen daß den Polizeibeamten bei den
nächtlichen Dienſtgängen wieder Dienſthunde mit
gegeben würden

Ein unlauteres Geſchäft
Wir werden darauf aufmerkſam gemacht

daß ein Keufmann Marowski aus Berlin Deſ
ſaurr Stroß 22 durch Zeitungsanzeigen unter
Deckadriſſe Jngenieure Techniker Kaufleute
u a für das Ausland ſucht Perſonen die
ſich auf ſolche Anzeigen melden erhalten ein
Schreiben mit dem Kopfdruck Deutſcher Aus
landsdienſt Jntereſſenorganiſation der ins
Ausland gehenden b rufstätigen Deutſchen Es
handelt ſich hierbei um unerlaubte und ünlau
tere Stellenvermittlung Gegen Marcowöski iſt
bereits ein Verfahren anhängig Auswande
rungswillige wollen ſich lediglich an die Aus
wander rberatungsſtelle Magdeburg Breiteweg
195 wenden

Hande shochſchu kurſe

Die Aufgaben der Jnduſtrie und Handels
kammern bilden den Gegenſtand für den erſten
Vortrag des Herrn Dr Neu ß mit dem am näch
ſten abends 84 Uhr in dem Hörſaal 14
im Hauptgebäude der Univerſität die Handels
hochſchulkurſe die vom Kaufmänniſchen Verein mit
Beteiligung der Jnduſtrie und Handelskammer
veranſtaltet werden eröffnet werden Der Ge
genſtand des Vortrages iſt nicht allein für bil
dungsbefliſſene junge Angehörige des Kaufmann
ſtandes ſondern auch für die ſelbſtändigen Kauf
leute von Wert da bekanntlich in der nächſten
Zeit Ergänzungswahlen zu dieſer Körperſchaft ſich
notwendig machen Karten ſind erhältlich beim
Kaufmänniſchen Verein Gr Ulrichſtr 10 und in
den bekanntgegebenen Verkaufgsſtellen

Turmmuſik
Es iſt neuerdings nicht nur in Halle Sitte

geworden daß jeden Abend von den Türmen
der Marktkirche herab ein Choral geblaſen
wird ſondern auch in andern Städten unſerer
Provinz z B in Eisleben ſcheint der ſchöne
Brauch wieder in Aufnahme zu kommen Jn
vergangenen Zeiten gab es be ondere Turm
kantaten zu deren Kompoſition viele Stadt
pfeifer geradezu verpflichtet waren Jetzt wo
es keine Stadtpfeifer mehr gibt nehmen ſich
Poſaunenchöre der Sache an Jn einzelnen
Fällen waren Stadtkapellen zum Turmblajſen
verbunden eine Verpflichtung die meiſtens
abgelöſt oder aufgehoben worden iſt

Auch beſondere Turmgçebläſe ſind vereinzelt
im Gebrauch Da Choräle mit 1 Oktaven
auskommen genügt es Metallpfeifen großer
Ausführung auf dem Turme ſo anzuordnen
daß ihre Oeffnungen auf einen möglichſt
kleinen Raum zuſammengedrückt ſind vor dem
ein ans Schalloch führender Schalltrichter an
gebracht wird Den Spielwind liefert ein
Blaſebalg Der kleine Spieltiſch läßt ſich mit
der Hand oder durch die Walzen automatiſcher
Werke betätigen Ein Turmgebläſe läßt ſich
für 600 bis 800 M herſtellen Es ermög
licht den täglichen Abendchoral und das Sonn
tagsturmlied bei Beginn und Schluß des
Gottesdienſt im Wechſel mit dem Geläut

Geſang als Turmmuſik empfiehlt ſich
meiſtens nicht weil die Stimmen nicht in der
Lage ſind von den Türmen herab den
Straßenlärm zu übertönen Ausnahmswe ſe
kommt vielleicht ein Weihnachts oder Shyl
veſterchor am Abend in Frage wenn der Lärm
des Tages verſtummt iſt

Pfarrerwahl in St Marien
Als Erſter Pfarrer an St Marien wurde

an Stelle des vom Amte ſuspendierten Pfarrers
Knoblauch der an dieſer Kirche bereits tätige
Paſtor Johannes Fritzze gewählt

25 Jahre Bibelkreis in Halle
Am Sonnabend und Sonntag feierte die chriſt

liche Perginjgung höheren 7 e Kir
ruppe Halle ihr riges Jubiläum Amonnabendabend waren bie Eltern und Ange

hörigen der Mitglieder Vertreter der Kirche undder eren Schulen ferner Gäſte aus den Bibel

kreiſen anderer Städte im Saale der Loge zu den
drei Degen der die Feſtteilnehmer kaum zu envermochte verſammelt Der Leiter des Haulf en

Kreiſes begrüßte die Verſammlung und gab dann
einen Ueberblick des Kreiſes der vor 25 Jahren

den Franckeſchen Stiftungen ins Leben trat
gedachte der gefallenen Leiter und Mitglieder

des r heute in fremder Erde ruhenderen Geiſt aber in den Reihen der B K ler noch

lebendig iſt Nachdem dem B K von vielen
Seiten Glückwünſche ausgeſprochen waren wurden
von Paſtor Bergmann Liebenrode zwei Wimpel
geweiht Paſtor Strümpfel Reinſtedt hielt den
Feſtvortrag über das Thema Volksnot und B

Die ſittliche Not in unſerem Volke und
auch in den Schulen iſt groß v und Aufgabe
des B K ſoll es ſein durch Dankbarkeit zur Barm

et zu kommen Die höheren Schüler dür
en nicht verſtändnislos an der Not der Volks

ſehen vorübergehen ſondern müſſen ſie tragen
helfen

Jn dem ſehr gut beſuchten Feſtgottesdienſt pre
digte Paſtor Mehlhaſe Berlin über Luk 5

11 Chriſtus kann keine halben Menſchen in
ſeinem Dienſt brauchen ſondern nur ganze Men
ſchen die im Hinblick auf das große Ziel alle nich
tigen Kleinigkeiten preisgeben Der Prediger
knüpfte daran den Wunſch daß auch in Zukunft
die halliſchen B ler äußerlich und innerlich
wachſen möchten getreu ihrem Wahlſpruch Trifft
uns auch Spott treu unſerm Gott

Literariſche Gerellſchaft
Was du ererbt von deinen Vätern haſt

Erwirb es um es zu beſitzen

Die Literariſche Geſellſchaft in Halle iſt ſeit
32 Jahren erfolgreich bemüht das halliſche Geiſtes
leben durch Veranſtaltung von Vortragsabenden
uſw auf der Höhe zu halten Kein angeſehener
Dichter kein Vortragsmeiſter der nicht einmal
wenigſtens ihr Gaſt war

Durch die unverſchuldete Vermögens und Mit
gliederabnahme der Nachkriegszeit ſteht die Lite
rariſche Geſellſchaft vor Schwierigkeiten ihrer
Pläne Trotzdem will der Vorſtand für dieſen
Winter wieder rüſtig ans Werk gehen Er wendet
ſich daher mit einem Aufruf an alle geiſtig Jnter
eſſierten in dem es heißt

Hugo von Hoffmannstal Arno Holz Lien
hardt Klabund Stephan Zweig Texière und Lud
wig Hardt können als Gäſte zu ihren halliſchen
Verehrern ſprechen wenn genügend Mitglieder
anmeldungen erfolgen Sollte das in einer Stadt
von 200 000 Einwohnern nicht möglich ſein Soll
Halles Ruhm auf literariſchem Gebiet verklingen
nur weil manch einer ſeine Entſchlußkraft zu ſpät
findet mit geringen Mitteln ein heimiſches Kul
turwerk aufrecht zu erhalten Zwei Sinfonie
Vereinigungen blühen und gedeihen hier ktwa
ſechs Vortragsabende deutſcher Dichter gegen einen
Beitrag von 8 M für Einzelmitglieder 15 M
für zwei Familienmitglieder ſollten ſie nicht eben
ſo leicht zu ſichern ſein Hallenſer auf Wahrt
Würde und Anſehen unſerer Stadt Meldet euch
beim Geſchäftsführenden Ausſchuß der Literariſchen
Geſellſchaft in ver Buchhandlung von Ludwig Hof
ſtetter Poſtſtraße 15 Der Winter naht laßt die
Literariſche Geſellſchaft Halles nicht eingehen

Den Geſchäftsführenden Ausſchuß bilden
Städt Ob Jng O Bacher Geh Med Rat ProfDr Denker Prof Dr Klinkſieck Rechtsan valt
Bennewiz Frau Gutzeit Wegener Stadtrat Man

ſchewski Buchhändler Warnstorff

3 Städtiſches SinſonieKonzert
Mit Ausnahme des Moll Klavierkonzertes

von Rachmaninoff das an gleicher Stelle
unter Erdmanns Händen vor wenige Jahren
erklang hörte man geſtern zwei Orcheſterwerke
von denen die Rhapſodie von Julius Weis
mann eine Novität im eigentlichen Sinne des
Wortes iſt während Regers Romantiſche
Suite für Halle den wenigſten Reiz der Neu
heit hat Es iſt geradezu unbegreiflich daß
man uns dieſen abgeklärten Reger ſo lange
vorenthalten konnte Der Tonſetzer ſpricht in
dieſen drei Stücken denen Gedichte von Eichen
dorff zugrunde liegen eine eindringliche und
beredte Sprache Eine wundervolle Stimmung
liegt über dem Notturno der Waldeszauber iſt
ſelten ſchön getroffen und übte eine tiefgehende
Wirkung aus Die zweite Nummer läßt uns
auf einer mondbeglänzten Wieſe im ſtillen
Waldtal einem reizvollen Elfentanz zuſchauen
während im dritten Satze die Fantaſie des
Komvoniſten ihn auf ihr Flügelroß nimmt und
ihn weit über Eichendorffs Verſe hinwegträgt
Die Suite erfuhr eine ſehr feine Wiedergabe
unter der Stabführung des Generalmuſik
direktors Erich Band

Nicht auf dieſer ſtolzen Höhe muſikaliſcher
Erfindung ſteht Weismanns Rhapfodie in drei
Sätzen Ein ſchwermütiger Zug durchzieht
das Werk die Wahl der Tonart HMoll iſt
bezeichnend und die Eröffnung durch das
Engliſche Horn Jn weichen elegiſchen Epiſoden gibt der Komponiſt fraglos ln Beſtes

Er iſt kein Himmelsſtürmer zu wirklich großen
dramatiſchen Spannungen kommt es bei ihm
nicht Das wiſſen wir ſchon aus ſeiner Oper
Schwanenweiß Aber was er mit ſeinem

Pinſel entwirft intereſſiert doch von der erſten
bis zur letzten Note Durch beſondere Schön
heit beſticht das D Dur Thema des erſten
Satzes feſſelnd iſt das Allegretto und zu einer
wirkungsvollen Steigerung kommt es im
letzten Satze wobei die erſten Violinen lange
Zeit auf dem Tone eis verharren Nach dieſem
Aufraffen gewinnt die ſchwermütige Stimmung
wieder die Oberhand Die Ausführung war
vortrefflich und hinterließ den beſten Eindruck

Einen ganz hervorragenden Pianiſten hatte
die Konzertleitung in Profeſſor Alexander Bo
rowsky aus Moskau gewonnen Die Art und
Weiſe wie er das II Konzert ſeines Lands
manns meiſterte war wahrhaft imponierend
Kommt auch der Muſiker hier weniger zu
Worte ſo rin doch eine ſtarke eigenartige
Perſönlichkeit aus dem Werke Rachmaninoff
dürfte unter den ruſſiſchen Klavierkomponiſten
am wenigſten von Liſzt und Chopin beeinflußt
ſein Borowskys kühnes Klavierſpiel rief leb
hafteſten Beifall hervor ſo daß der Künſtler ſich

einer Zugabe bereit finden mußte Er
pendete nicht Rachmaninoffs berühmtes Pré
ude das wohl mancher zu hören gewünſcht

Hätte ſondern Liſzts KonzertEtude Campa
nella die er mit denkbar größter Virtuoſität
hinwarf Am liebſten hätte man ihm noch eine

Zugabe abgrfubr t Roer ber Viankſt zeigte
ungerührt und ließ den Blüthnerflügel un

berührt Mwrtin reer
Das moderne Theater

bietet für die zweite Hälfte des Monats einengret We chelungsreigen Spielplan als de en
erfreuliche Punkte die Tatjanagirls in ihren
netten mit großer Exaktheit ausgeführten
Tänzen erſcheinen und die Sängerin Berthy
Berth die über eine weiche und doch vo önen e
Stimme werſügt Die Tänzerin ly Nina ver
rät beſte An agzen bei guter Schulung man ahnt
die kommende Vollendung der Leiſtung Ter
Komilker Leo Werter weiß das Haus in S im
mung zu ver etzen und erntet vollen Erfolg nur
wäre ein Weniger in ſeinen improviſierten
Zwiſchenbemerkungen vielleicht noch wirlungs
voller Den zweiten Teil Des Programms
bildet das burleske Singſpiel Eine göttliche
Nacht Es behandelt einen recht weit ehenden
antikem halb modernem Gewande aber ganz
Ehezwiſt Jupiters und der Juno in halb
oder beſſer unweſentlich bekleidete Muſe
in dem hypermodernen Stil dem die leicht
mit Charme und Witz den Stempel aufgedrückt
hat Die zu dem S ück geſchriebene Mu ik wird
durch die Hauskapelle gut und wirlungsvoll ge
bracht Die Tanzenilogen der niedlichen Tal
janagirls erhöſen den Reiz Nur eins warum
müſſen die net en deutſchen Mäde s ſich heutu
tage immer girls nennen Als deutſche
Tanzmädels wären ſie uns noch lieber

Vermißt Seit dem 27 Oktober wird von
hier die Ehefrau Luiſe Henkel geb Gartmann
geb am 8 Juli 1872 in Köslin vermißt Sie
iſt 150 Zentimeter groß hat dunkelblondes
Haar braune Augen laſſe Geſichtsfarbe
geht auf dem rechten Bein lahm der linke
Arm iſt kürzer das linke Auge iſt blind
kleidet war ſie mit ſchwarzem Mantel ſchwar
zem Schaal ſchwarzem Rock ſchwarzer Bluſe
Schnürſtiefeln und Barchenthemd Angaben
über den Aufenthalt der Vermißten nimmt die
Kriminal Polizei Zimmer 116 entgegen

Jn einer Dachkammer eines Grundſtücks auf
dem Alten Markt entſtand anſcheinend durch ein
offenes Licht geſtern abend ein Feuer Einzelne
Möbelſtücke und Wäſche wurden beſchädigt
Feuerwehr konnte nach kurzer Tätigkeit wieder
abrücken

Epangeliſcher Bund Der Zweigverein des Ev
Bundes Halle Altſtadt hielt ſeine Novemberver
ſammlung im Gemeindehaus St Georgen ab BVe
handelt wurde diesmal in einem Vortrag das
Thema Der evangeliſche Chriſt und die Zeitung
Der Abend den Oberpfarrer Witte im Namen der
Georgengemeinde eröffnet hatte wurde geſchloſſen
durch Oberpfarrer Thiede der noch einmal auf die
wichtigen Aufgaben des evangeliſchen Chriſten
gegenüber ſeiner Zeitung verwies Muſtkaliſche
Vorträge Geſang und Geige wurden geboten
durch Herrn und Frau P Hellmann Frau Hell
muth und Herrn Lehmann

Die 80 und 30 Taler Begräbniskaſſe hält
am 26 und 27 November im St Nikolaus
eine Mitgliederverſammlung ab die ſich mit
Satzungsänderung und Auflöſüng beſchäftigt

Auf die Veranſtaltung von Trockenſkikurſen
die gewiß die wichtige Vorausſetzung des Ski
fahrens bilden ſei auch an dieſer Stelle noch
einmal hingewieſen Die Bedeutung der
Trockenſkikurſe iſt nicht genug hervorzuheben
da man gerade in dieſen Kurſen vieles lernen
kann was draußen im Freien einem Anfänger
viel Zeit erſpart Siehe Anzeige

Stadttheater Am heutigen Dienstag 7 Uhr
Tannhäuſer Mittwoch 726 Uhr Hamlet

Donnerstag 7 Uhr Die Fledermaus Frei
tag Die Verſchwörung des Fiesco zu Genua von
Schiller Spielleitung Elſa ochelMüller
Sonnabend Das Glöckchen des Eremiten Sonn
tag 6 Uhr Tannhäuſer

Das Bußtags Kunzert unſeres Stadtſingeßors
43 muſikaliſche Veſper findet abends 49 Uhr in

der Marktkirche ſtatt Karten auch an den Kirch
türen

Philharmonia Das 4 Konzert ausgeführt
von der Deſſauer Staatskapelle unter General
muſikdirektor Franz von Hößlin beginnt am Don
nerstag abend pünktlich 288 Uhr
Graf Keyſerling Vortrag Auf den grgben öf
fentlichen Vortrag den der bekannte Lebensphi
loſoph und Weisheitslehrer aus Darmſtadt Graf
Hermann Keyſerling am Freitag in unſerer Stadt
hält ſei hier nochmals ausdrücklich hingewieſen

Näheres in der heutigen Anzeige
Zoologiſcher Garten Donnerstag 19 Novem

ber 2 geſelliger Abend mit Tanz für Dauerkarten
S Anzeige
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Mitteilungen von Bereinen uſw werden unter dieſer Rubrik zum
ermäßig en Preiſe non 35 G oldpfg für die Zeile aufgenommen

Volksbühne Als 2 Gaſtſpiel bringt das Mittel
deutſche Landestheater am Sonnabend 21 November
abends 8 Uhr im Thalia Theater Gerhart auptmanns Elga Karten zu 1 Mark in der Geſhiſte

ſtelle Brüderſtr 14 geöffnet von 9 l und 5 Uhr
Königin Lujſe Bund Bezirk Mitte veranſtaltet am

Donnerstag 19 November abends 8 Uhr im Neu
prark n reiſe gegelgr gen ter Stahlhelmſpeiſung olgen bei Frau rdtAnhalterſtr 7 und an der Abendkaſſe a

Halliſcher Witterungsbericht 16 11 9 Uhr cbends
17 10 7 Uhr morgens Barometer Millimeter /63 3 65,1

ermometer C 18 1 Rel Feuchtigkeit 74 729
ind AW3 01

35C Minimum in der Nacht v 16 1 zum 17 11 0 9C
Niederſch äge am 17 1 7 Uhr morgens 00 n
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